



► María José obtuvo puntaje máximo en las pruebas 2010, 2018, 2020, 2021 y 2022.

## Penta puntaje nacional: la ingeniera que arrasa con las pruebas de selección

María José Gómez sacó 850 puntos en Matemáticas en la PSU 2010, 2018, 2020 y en la PDT 2021. En la PAES 2022 consiguió el máximo de 1.000 y hoy se dedica a preparar alumnos para esos exámenes.

Por **Roberto Gálvez**

La primera vez que María José Gómez experimentó la alegría de ser puntaje nacional fue para el proceso de admisión 2011. Aún se rendía la PSU y la cuasi santacruzana logró 850 puntos en Matemáticas.

Ese resultado le permitió ingresar a Ingeniería Civil en la U. Católica, carrera que terminó con un correcto desempeño. Pero ni siquiera eso terminaba de cerrarle de cara al futuro. Algo le decía que la docencia tenía que estar presente, más aún cuando en su primer intento por postular a un trabajo como ingeniera, ya viviendo en Río Bueno (Los Ríos), no quedó.

"Me di cuenta que me gustaba mucho la pedagogía y nunca lo descarté, entonces dije: 'Me voy a dedicar a hacer lo que hago bien, que es enseñar', hasta que el 2018 decidí dar la PSU nuevamente", dice. Y es que, con ganas de saber cuánto había cambiado la herramienta, la ingeniera se inscribió para rendir el examen, en el que otra vez sacó 850. En paralelo comenzó a trabajar en un preuniversitario que le propu-

so a la Municipalidad de Río Bueno. Así se fue 2019.

En 2020 llegó la pandemia y con ello se terminó el proyecto municipal, con lo que se fue a vivir al Lago Ranco. Las clases particulares siguieron virtualmente, como en el resto del mundo. "Fui formando grupos de 6-7 personas, con cursos de Matemáticas, Física y otro de Puntaje Nacional", detalla.

Ese año también dio la prueba que ya se llamaba PDT. ¿El resultado? Nuevamente 850 puntos. Esta vez, sin embargo, la alegría era mayor, porque tres de sus casi 10 alumnos particulares del grupo Puntaje Nacional obtuvieron el mismo logro. En 2021 el resultado fue el mismo: 850 en Matemáticas.

Así llegó 2022, con una realidad diametralmente distinta: la primera PAES la pilló con siete meses de embarazo. "Di la prueba con *guata* y todo. Así, el 3 de enero María José vio sus resultados y aunque la escala había cambiado no lo hizo su resultado: por quinta vez consiguió el máximo puntaje posible, esta vez en Matemática 1. Y así como ella, cuatro de sus alumnas también lograron

los anhelados 1.000 puntos.

Gómez detalla que las cinco veces como puntaje nacional no es algo que haya buscado. "Me dedico a enseñar cómo contestar una prueba, tengo que conocerla. Y, además, lo hago para estar en sus zapatos ese día (...) y me sirve como herramienta de validación".

"No podría decir si (la PAES) es más fácil o difícil, pero sí que cada vez la prueba intenta incorporar preguntas a un contexto más real y cotidiano", añade. ¿Nervios? "Diría que cada vez menos, cada vez voy más tranquila, porque es cierto que no necesito un puntaje".

Lo que sí ocurre a menudo es que sus alumnos le preguntan cómo enfrentar el día de la prueba. "La pregunta que más repiten es cómo trabajar el estrés". A algunos de esos estudiantes María José los tiene becados. "Todos los años doy becas y regalo el curso anual. Generalmente es el 30% del total", dice. Para postular a esas becas el llamado este año será en febrero.

¿Y la PAES 2024? "Mientras tenga tiempo seguiré dando esta prueba", cierra. ●